

La Universidad Politécnica de Almadén está colaborando en el proyecto de investigación comunitario MERSADE

boa va a ser, sin ninguna duda, un tremendo fortalecimiento para todos estos proyectos industriales.

Ciudad universitaria desde el siglo XVIII

En 1977 se creó la Escuela de Minería de Almadén, la primera de España y la cuarta del mundo. En 1782 se construyó el edificio de la Academia donde se han desarrollado las enseñanzas de minas hasta 1973, año en el que trasladó a la nueva Escuela Universitaria Politécnica, edificada sobre la antigua ubicación de la Real Cárcel de los Forzados.

El edificio de la antigua Escuela de Minas tiene dos plantas a la calle y dos más que se hunden en la parte posterior debido al desnivel del terreno. El máximo interés está en la fachada, concretamente la portada con columnas y balcón en la parte superior.

En opinión del alcalde de Almadén, la Escuela de Minas forma parte de las señas de identidad de la historia de esta localidad y también de su futuro como referente universitario, puesto que más de setenta profesionales, doctores y licenciados, están aportando un gran valor al proyecto de futuro de Almadén.

En este sentido, MAYASA, con la participación de la Universidad de Castilla-La Mancha, a través de la Escuela Universitaria Politécnica de Almadén, y del Centro Nacional de Investigaciones Metalúrgicas (CENIM), centro dependiente del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC), está desarrollando el proyecto comunitario MERSADE, cuyo objetivo es el diseño, construcción y validación de una instalación prototipo para el almacenamiento seguro de los excedentes de mercurio procedentes de la industria europea.

Vestigios de la Cárcel de los Forzados

La hoy desaparecida Real Cárcel de Forzados fue construida en 1754 por el ingeniero Silvestre Abarca. El edificio



Escuela Universitaria Politécnica, actual sede, desde 1973, donde se imparten las enseñanzas de minas.

constaba de dos plantas con un gran patio en el centro, todo ello rodeado de una gran muralla.

Extinguido el presidio y la condena a trabajos en la mina de Almadén, durante el siglo XIX el edificio fue Prisión Provincial, pasando a destinarse a almacén de trigo entre 1941 y 1969, año en el que fue demolida y en cuyo solar se construyó la actual Escuela Universitaria Politécnica de Almadén, en la que mediante una excavación en 1996 se descubrieron algunas celdas

de la desaparecida Cárcel de los Forzados que se pueden contemplar en el Museo Histórico-Minero Francisco Pablo Holgado, creado en 1998 en la Escuela.

Patrimonio histórico y artístico

El abad Breuil descubrió en la Sierra de Cordoneros pinturas rupestres que corresponden al denominado Arte Esquemático. El color predominante es el rojo y temática-

mente destacan las figuras de animales cuadrúpedos, especies que debieron ser parte económica de la época, y también algunos signos ramiformes y estilizaciones de cazadores y ciervos.

De la dominación árabe perdura el testimonio del Castillo Fortaleza de Retamar, contruido en el siglo XII para la defensa del tesoro de sus minas y denominado "Hins-Almadén" o Fuerte de la Mina. En la actualidad se conservan de él, únicamente, la torre, de construcción poste-

Durante una excavación en 1996 se descubrieron algunas celdas de la desaparecida Cárcel de los Forzados. →

